

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Jueves 20 de Febrero de 1913

Núm. 4.089

MADRID

Mentiras anticlericales

El lector recordará que en los días del primer gabinete canalejista, el Ministro de Instrucción Pública, deseoso de poner en obra aquella promesa contenida en el discurso del Trono «libertar la escuela de los prejuicios dogmáticos» convocó una Asamblea de Enseñanza.

Y los lectores recordarán asimismo, que la idea de tal asamblea, después de varios aplazamientos, quedó definitivamente abandonada. ¿Por qué? Por una sola razón: porque examinadas las representaciones de los centros docentes que habían de tener voz y voto en aquella, se vio que la inmensa mayoría eran católicos.

El Consejero de la Corona dijo entonces: Si la Asamblea se reúne y la mayoría de ella, la casi totalidad de ella, se pronuncia, como se hubiese pronunciado, por sentimientos y por convicciones científicas contra la Escuela neutra y más contra la Escuela laica ¿con qué autoridad puedo yo mantener una reforma que rechazan los cuerpos docentes de la Nación? Pues ceptos quedo, y peor es menallo. Sigán las cosas como están, no demos un cuarto al pregonero, continuemos acariciando la esperanza de mejores tiempos anticlericales que nos permitan expulsar más ó menos violentamente de las Escuelas á Dios.

Por eso quedó en proyecto la Asamblea pedagógica. Reconoció su impotencia el espíritu sectario, aunque contaba con la más decidida cooperación ministerial.

Este año debía reunirse en Madrid un Congreso internacional pedagógico, al cual se habían adherido muchos católicos del estado seglar y del religioso. Esta extraordinaria copia de adhesiones intranquilizó de tal manera y hasta tal punto á los organizadores de aquel, que pensaron que sería imposible, digamos para ser más exactos, contraproducente á los fines perseguidos la celebración del Congreso, si previamente no se les daba con la puerta en las narices, á los congresistas católicos. Y un Ministro complaciente se prestó á firmar una Real Orden absurda que eliminó á muchos miles de adheridos, pero como esa disposición tiránica levantó formidable protesta, el Ministro, para mejor proveer, ha decretado el aplazamiento del repetido Congreso.

Y en este momento, algunos diarios anticlericales, los que no dijeron esta boca es mía cuando se suspendió la Asamblea, ni osten ni moste cuando se ha querido conculcar el derecho de los católicos, piden violentamente la palabra y apoyándose en referencias de un su camarada extranjero gritan: «¡Esto es una vergüenza! Está visto que aquí los católicos quieren estorbar ó impedir las Asambleas culturales. Esto justifica más si cabe que lo de Ferrer la lápida infamante de Bruselas, aquella marmórea condenación de la intolerancia».

Pues eso es mentir con toda la boca ó con toda la pluma, que para el caso es igual. Eso es atribuir á los clericales, las hazañas indignas que los anticlericales perpetraron. Eso es ocultar que por miedo á los votos católicos se suspendió indefinidamente la Asamblea y por la misma razón se ha aplazado sine die la celebración del Congreso. Ello es acreditar, que en lucha galana, con armas

iguales, los representantes del racionalismo español no se atreven á sostener la batalla con los que representan el espiritualismo cristiano; eso es servirse del dolo para explotar á las gentes ignorantes. Y es, sobre todo, la exteriorización de la tiranía y de los odios sectarios que mal disimulan estos titulados pedagogos que visten los trages chillones, para algunos deslumbrantes, de la democracia y la libertad.

Miguel Peñarol.

Efemérides cordobesas

FEBRERO
20
1866

Se funda la Escuela de Bellas Artes.

Siendo vicepresidente de la Excm. Diputación provincial D. Rafael J. de Lara y Pineda, tomó la aludida corporación el acuerdo de establecer en Córdoba una escuela donde se facilitasen los medios conducentes á resucitar el buen gusto en las artes, muy decayido por entonces en Córdoba, y donde se diesen enseñanzas de dibujo, pintura, etc.

La Diputación pidió autorización al Gobierno, quien se la dió para establecer el centro docente, formar el plan de estudios y redactar el reglamento por el que se rigiese.

El primer director de la Escuela fué don José Saló, á quien ayudaban en la enseñanza don Rafael Romero Barros, secretario y don Narciso Sentenach.

Desde la creación de la Escuela de Artes Industriales, quedó suprimida ésta.

Monticulus.

Impuesto de inquilinato

He aquí la tarifa de gravamen para la cobranza del arbitrio que ha de regir en el corriente año.

Renta anual de 180 pesetas 1 céntimo á 240 el 1 por 100; de 240 á 300 el 2; de 300 á 350 el 2'50; de 350 á 400 el 3; de 400 á 450 el 3'50; de 450 á 500 el 4; de 500 á 550 el 4'50; de 550 á 600 el 5; de 600 á 650 el 5'50; de 650 á 700 el 6; de 700 á 750 el 6'50; de 750 á 800 el 7; de 800 á 850 el 7'50; de 850 á 900 el 8; de 900 á 950 el 8'50; de 950 á 1.000 el 9; de 1.000 á 1.050 el 9'50; de 1.050 á 1.100 el 10; de 1.100 á 1.200 el 10'50; de 1.200 á 1.300 el 11; de 1.300 á 1.400 el 11'50; de 1.400 á 1.500 el 12; de 1.500 á 1.600 el 13; de 1.600 á 1.700 el 14; de 1.700 á 1.800 el 14'50; de 1.800 en adelante, el 15.

Noticias militares

Los ascensos á sargentos.—Se ha dispuesto que el ascenso de cabo á sargento continúe siendo aprobado por el general subinspector de las tropas de la región respectiva.

Prórroga de licencia.—Se ha dispuesto que la licencia trimestral concedida por Real orden telegráfica de 21 de Noviembre anterior quede prorrogada.

Regreso.—Regresó de revistar paradas en Utrera, el capitán del Segundo Depósito de Caballos Sementales, don Manuel Castelleiro Rivas.

Estados.—Se ha dispuesto se cursen mensualmente antes del día 10 de cada

de la aurora penetraba en el tenducho, hasta las tantas de la noche en que rendidos de cansancio, cerraban é iban á recobrar nuevos bríos para la siguiente jornada.

Y esto un día y otro día, y un mes y un año, y un lustro, y tres y cinco, sin tregua, espoleados constantemente por su afán.

Veíaseles siempre al pie del mostrador, risueños, activos, complacientes, halagando á los parroquianos con servilismo de aduladores, siempre despierto su ingenio de guardaños para hacer más próspero el botín recogido artemísticamente á la pobrería del barrio que acudía á la tienda á proveerse de lo más necesario.

Sutilísimos prestidigitadores, sabían hacer caer, sin que nadie lo advirtiese, el dedo meñique en el platillo; escamoteaban algo de la mercancía al encerrarla en las pesadas bolsas de papel; sin el menor remordimiento adulteraban los productos; mojaban el almidón, echaban harina al azúcar, agua al vino y á la manteca; mezclaban los géneros averiados con los de buena calidad; vendían cacahuets por café; mendrugos de pan por chocolate;

más por todos los cuerpos de esta guarnición al Estado mayor Central, los estados número 1 y 2 de la R. O. de 4 de Julio de 1905, que se refieren á los estados de fuerza.

Una idea plausible

Dijo Zamacois, que María Guerrero, es nuestra última actriz trágica, la artista genial de estilo abundante, fecundo y variado, la que hace de las escenas, cuadros de vida; la que siempre triunfa, la que vence siempre en las reñidas batallas del arte escénico español.

Pues bien, ya que Córdoba vá por segunda vez á tener la suerte de apreciar muy de cerca cuanto vale esta artista incomparable, ya que el matrimonio Guerrero-Mendoza volverá muy en breve á ser nuestro huésped, con sobrada razón la Academia de Ciencias, simpática institución que no cede un momento de su labor cultural en pró de Córdoba, con razón sobrada repetimos, la secular Academia, pide en la carta que tuvimos á honra publicar anteaño, que se gestione cerca de Guerrero-Mendoza el estreno en Córdoba por dicha compañía teatral, de la obra admirable que acaba de producir la pluma feliz del joven poeta don Benigno Liguoz, «La Tradición Castellana».

Este hermoso poema dramático por ser una obra é incomparablemente bella, necesita de intérpretes escogidos.

Nadie mejor que Guerrero-Mendoza para llevar á la escena la producción teatral del inspiradísimo cordobés, ni lugar alguno más apropiado que Córdoba para dar al público por vez primera la brillante labor de su paisano, ilustre desde hace tiempo en la aristocracia de las letras.

Mi voto en pró de la idea á la que debe adherirse todo el que sienta amor á Córdoba y á las letras pátrias.

J. R.

NUEVA FÁBRICA DE JABÓN

Se ha verificado en Andújar el día 13 del actual, la reapertura de la nueva fábrica de jabón á vapor, propiedad de la señora viuda de don Isidro Gil de Muro, con notable éxito, habiendo dirigido los trabajos nuestro particular amigo don Antonio Lozano Chacón y recibiendo justas y expresivas felicitaciones de todos los que asistieron, por la sencillez de los aparatos y excelente calidad de la producción.

El sobrino de la dueña don José Tejada, obsequió á sus visitantes con un bien servido almuerzo, figurando entre ellos y venidos expresamente de Montoro, los señores don Emilio Blanco, don Carlos Francés y el juez de primera instancia señor Rodríguez.

Felicitemos al señor Lozano por este nuevo triunfo alcanzado, enviándole nuestro sincero aplauso.

Flor de almendro

A la bellísima y distinguida señorita Fuensanta López Villegas.

Cuando está aletargada la tierra En el pálido y húmedo invierno Aparece cual nota brillante La purísima flor del almendro. Ella brota esplendente y lozana En los troncos pelados y secos, Desplegando sus tiernos capullos De la aurora al purísimo beso. No se admira en sus pálidos tonos El matiz tan brillante y diverso, Que dará primavera á las flores Con que adorna su tálamo régio. Todas tienen los pétalos blancos

amillo por aguardiente, vistosas mixturas por licores; á sabiendas envenenaban lenta, pero continuamente, á la parroquia, que no alardeaba de tener un paladar exquisito; si acaso protestaba alguno, hacíalo con tibieza, temeroso de que se le acabara el crédito y hubiera que adquirir el género pagando á tocateja.

Para el matrimonio eran cosa muerta el artículo 356 del Código Penal y los múltiples de las ordenanzas municipales, que castigan severamente á estas hormiguitas de mostrador que hacen su granero á expensas de la salud y del bolsillo del prójimo pagano, valiéndose del fraude en el peso y en la calidad de las mercancías que expenden.

Señor Claudio y señora Robustiana, como los llamaban en el barrio, jamás experimentaron al cometer tales rapacías la menor inquietud ni sonrojo, ni resonó la conciencia en sus almas sordas, ni se inmutaron nunca al pensar en las fatales consecuencias que podrían originar sus mixtificaciones, ni que robaban á gente pobre; nada, en fin, que se pareciera á turbación ni remordimiento, les detuvo en sus viles operaciones de merca-

Y rosados, suaves destellos, Que el pincel mas brillante no puede Trasladar al purísimo lienzo. Pero guardan sus finas corolas El riquísimo y dulce venero De un perfume sutil, penetrante Que parece emanado del cielo. ¡Con qué gozo nacer yo te miro Hermosísima flor que venero! Tú despiertas de tiempos pasados En mi mente dormidos recuerdos. Años hace; en edad muy temprana Yo admiraba un magnífico almendro Que en jardín cultivado y alegre Se elevaba arrogante, soberbio. ¡Cuántas veces abrí mis balcones Y su aroma aspiré con anhelo! ¡Cuántos pétalos secos y mústios En mis libros de estudio conservo! ¡Cuántas veces sentada á su sombra En mi mente forjaba esos sueños, Que en la edad juvenil de la vida Constituyen del alma un secreto! ¡Cuántas veces miré interrumpidos Tan dichosos, felices momentos Por la lluvia de flores que el aura Arrancaba al bellissimo almendro! Al sentir, sorprendida en mi rostro De las hojas el roce ligero, Aspiraba su rico perfume Y en sus pétalos daba mil besos... Pero pronto miraba con pena Deshojados sus cálices tiernos; Como copos de nieve volaban Al arullo suave del céfiro.

Hoy de nuevo el jardín se engalana Y de flores se cubre el almendro Impregnando el ambiente de esencia Y de gozo inundando mi pecho Aunque nacen tan frescas y hermosas Es efímero y breve su imperio Que mañana sus hojas marchitas Blanca alfombra pondrán en el suelo Te saludo al mirarte tan bella ¡Melancólica flor del Invierno! Aunque muera tendré en la memoria Para tí, cariñoso recuerdo. *Peira Gómez Vacas de Onieva.* Montalbán.

Un gran pedagogo

De tal se ha acreditado una vez más el profesor de la Escuela Superior del Magisterio y Director del estimado colegio de Madrid *El Universo*, don Rufino Blanco, con la conferencia que acaba de dar en el Ateneo de la Corte sobre el *Origen de las ideas pedagógicas españolas*. La prensa se ocupa de ella con tan expresivos como merecidos elogios.

Crónica Provincial

De Fuente-Jenil

Banquete de ferroviarios

Correspondiendo á la invitación que se nos hacía para el banquete de los ferroviarios, nos trasladamos al atardecer á la estación, para asistir gustosos al acto que en honor del jefe de estación don José González de los Ríos, daban los individuos de la sección de movimiento. Al penetrar en los andenes ya notamos que aquel había de resultar lucido, por el movimiento que allí se veía y el regocijo que demostraban los empleados del tren.

Llegada la hora citada, pasamos al restaurant de la estación que estaba tan bien iluminado, como bien dispuestas las mesas.

chifles monipodescos. Creían hacer la cosa más natural del mundo, defender su «negocio», ir clavando honradamente los jalones para levantar aquella soñada casita en el campo, de fachada roja, con persianas y balcones pintados de verde, rodeada de un jardinito...

II

Ya en los umbrales de la vejez, señor Claudio y señora Robustiana pudieron ver realizado su ideal.

Cierta noche recontaron por última vez sus ahorros, aquellos ahorros robados, céntimo á céntimo y por espacio de cinco lustros á los misereros parroquianos. Hicieron el recuento con ansia febril, con gozo salvaje, como nunca; sus dedos temblaban al repasar los billetes de Banco, sucios, pringosos por tanto manoseo: la voz, al contarlos, tenía no sé qué de triunfal y de medrosa... «Mil pesetas... «Dos mil... «Cinco mil... «Diez mil... «Quince mil... «Quince mil pesetas!... Con aquellos papelititos tan lindamente estampados, podrían realizar su gran ilusión... hacerse dueños de una casita, disfrutar un poco de la vida, abrir un parén-

En la presidencia tomaron asiento, á la derecha del anfitrión don Nicolás de la Torre Franquelo, jefe de la estación de Casariche, don José Ruiz de los Mozos, representante de la prensa de Andalucía, don Miguel Pedrosa, jefe agregado, don Antonio Borrego, representante de la prensa de Madrid, don Ramón Castelvi y don Luis Mancebo, jefes de trenes.

A la izquierda don Pedro Chavarría, dueño de la agencia de transporte, don Baldomero Jiménez, director de *El Aviso*, don Antonio Moya Ruiz, factor de transbordo, don Rafael Jurado Gil y don Antonio Almeda Morales, factores de primera.

El menú que acreditaba una vez más la casa, fué el siguiente:

Sopa puré á la reina.—Pollo á la meñengó.—Croquetas y pasteles á la bechamel.—Solomillo de ternera con ensalada.—Jamón cocido.—Cabeza de jabali.—Lengua á la escarlata.—Entremeses varios.—Postres.—Budines, café y habanos.—Vinos, Moriles, Rioja y licores.

Entre los cincuenta comensales reinó perfecta y franca armonía, y raudales de entusiasmo hacían las delicias de los allí congregados, que constituían su venturoso anhelo, demostrando su gratitud al jefe y expresándole de aquel modo la satisfacción del homenaje que era objeto.

Por indicación del director de *El Aviso* fué enviado el ramo de flores que ocupaba el centro de la mesa de la presidencia á la señora del jefe de estación, siendo portador de él don Antonio Moya y don Miguel Pedrosa.

El inspector de la línea don Rafael González Amo, no pudo asistir al banquete porque asuntos ineludibles reclamaban su presencia en Córdoba el mismo día, y para él hubo encomios entusiastas y brindis calurosos.

Los señores Mancebo y Echevarría hicieron uso de la palabra y el señor Pedrosa Soriano después de breves párrafos leyó la carta de adhesión del inspector señor González Amo, expresando el sentimiento que le producía no estar con ellos durante el banquete, pero que el pensamiento y el corazón estaba al lado de todos á quienes saludaba efusivamente. La lectura de la carta arrancó nutridos aplausos.

Don José González de los Ríos, demostrando la emoción que le embargaba, expresó la gratitud que sentía por el innmerecido obsequio, sintiendo una gran satisfacción en estar reunido con personas de tan buena voluntad, dando gracias expresivas por el cariñoso acto que acababa celebrarse.

Muy justo nos ha parecido el agasajo que ha recibido el jefe de estación por el triunfo conseguido en pró del honor de la clase ferroviaria, que con motivo de los robos que venían sucediéndose en los trenes, estaban en una reputación nada airosa ante los superiores.

Ciertamente es doloroso cargar con responsabilidades de otros, y máximo si éstas son del procedimiento que usaban los individuos que en la actualidad están bajo el peso de la justicia. Por eso sinceramente declaramos que esta

tesis en el rudo luchar por ella, ser propietarios... Y como niños sorprendidos por la vista de un juguete encantador, abrían asombrados los ojos, se sonreían, y satisfechos de sí mismos, como luchadores que han vencido, sus miradas iban de los billetes á sus rostros respectivos.

—¡Eran felices, muy felices!...

Dedicó el matrimonio el domingo siguiente á dar un paseo por las afueras; iban á la husma de la casa, á ver si encontraban una proporción, una ganga, porque más barato sale lo que se compra hecho que lo que se manda hacer.

—Con el dinerito en la mano—decía la señora Robustiana—es fácil que encontremos una *comenencia*, porque hay mucha *necesidad* en el mundo.

Señor Claudio asentía, y los dos volvíanse ojos requisando á derecha é izquierda: iban á la ventura, sin dar con la casita tal como ellos la querían: sólo vieron hoteles lujosos que costaban un ojo de la cara, según gráfica expresión de la tendera.

—Algo mohinos regresaron á su guarida.

Y, como este domingo, emplearon unos

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 12

20 Cuentos de varios autores

dosas arboledas, teniendo frente á frente la Naturaleza en todo su esplendor; no el nido donde guarecerse en el último tercio de la vida, en donde buscar la salud para el cuerpo, la tranquilidad para el espíritu y el descanso total de la lucha por la existencia. Nada de eso: los mercachifles no amaban el campo, lo detestaban: en sus hermosas soledades se morían de tedio.

Para tal matrimonio tener una casita en el campo era poseer uno de esos vistosos y antihigiénicos hotelitos en una barriada extrarradio de la Corte—simulacro ridículo de las fincas de recreo campesinas—; poder decir con mal disimulado orgullo á la gente:

—Nos vamos á nuestro hotel.

De ahí todo.

Llevados de aquella idea, afanábanse en su industria desde que el tibia calor

ocasión ha sido propicia para aplaudir la noble acción, no regateando nosotros los nuestros ni la enhorabuena más cordial.

Antes de terminar debo dar las gracias bien cumplidas por las deferencias que con nosotros tuvieron, multiplicándose en ello el señor jefe de estación, los señores Moya, Vallejo y Pedrosa, éste con su simpático trato y expresivas atenciones ha prestado un activo y valioso concurso a la fiesta.—Ruiz.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Félix, ob. y cf.

Jubiléo circular

Mañana en el Convento de Santa Marta, lo costea doña Dolores Casasola, por sus difuntos.

Mañana no se puede comer carne, ni aún teniendo la Bula de la Santa Cruzada.

San Pablo.—Mañana a las seis de la tarde, cuarto día del septenario del Señor de la Expiración. Hay rosario, ejercicios, cántico y sermón.

Adoración Nocturna.—La Vigilia del 22 al 23 corresponde al Turno sexto (San Acisclo y Santa Victoria).

Catedral.—El domingo predicará en la misa conventual el M. I. Sr. D. Ruperto Cuadrado Aranda, canónigo penitenciario.

EJERCICIOS DE CUARESMA

San Pedro.—Todas las noches un cuarto de hora después de oraciones con sermón los martes y viernes, y Via-Crucis los miércoles y sábados.

Los domingos habrá sermón en la Misa mayor; se explicará la Doctrina y se preparará a las niñas de primera Comunión, desde las once de la mañana, en la Ermita de San José, y a los niños al toque de vísperas, en la parroquia.

En la Auxiliar de la Magdalena al toque de oraciones, con sermón los domingos, Via-Crucis los lunes y misa todos los domingos a las siete y media.

San Francisco.—Comienzan un cuarto de hora después del toque de oraciones, habrá Santo Rosario y lectura apropiada. Los miércoles y viernes plática, por los señores Coadjutor y Rector. Los martes y viernes via-crucis. Este periódico se publica con censura eclesiástica

EXPLOSIÓN

El domingo 16 del actual y a las once de la noche, ocurrió en Andujar, en la fábrica de aceite de orujo de los señores Pablo Jiménez y Compañía, una explosión, que pudo tener consecuencias más funestas, resultando tres operarios heridos, uno de ellos con graves quemaduras en la cara. El accidente dícese fué debido a no haber evaporado bien un extractor.

Crónica Local

Federico Castejón

En virtud de oposición y propuesta unánime del Tribunal, ha sido nombrado catedrático de Derecho Penal de la Universidad de Sevilla don Federico Castejón y Martínez de Arizala.

Así dice hoy la prensa de Madrid. Nosotros nos limitamos a dar aquí por reproducidas las palabras que aparecieron en estas columnas el día 8 del actual, en elogio del modesto y joven sabio cordobés, cuyo triunfo consideramos como cosa propia.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza a don Juan Sanchez Molero, de Lucena; don Rafael Molina Torres y don Antonio Molero Torres, de Villanueva del Rey.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de los presos Andrés Dobao Pedraza y Francisco Ortega Carmona, de la cárcel de La Carlota a la de Fuente Obejuna.

Cuerpo de Seguridad

Han solicitado el ingreso en el cuerpo de seguridad los segundos tenientes de lanceros de Sagunto, don Alfonso Calderón Manchego y don José Calvo Brulls.

Aclaración

Se nos ha acercado a esta Redacción, don Manuel Martínez Pérez, comerciante, para que hagamos constar que él no intervino en el suceso ocurrido anteanoche en la calle Morera, pues fué un cochero que lleva el mismo nombre y apellidos.

La lluvia

Desde hace cuatro días el barómetro ha experimentado gran descenso. Hoy marcaba 744.60 y el higrómetro 86.10. Esta tarde a las cuatro y media ha comenzado a llover.

Mendigo curda

Ayer fué detenido Lorenzo Sierra Moreno que en estado de embriaguez imploraba la caridad pública.

Denunciados

La guardia civil de Monturque ha denunciado a Rafael Carrillo Amo y Gregorio Ramírez Sánchez, por tener almacenado en malas condiciones el ramón, procedente de la limpieza de los olivos que tanto contribuye a la propagación de la plaga palomilla del olivo.

Santa Misión

En la iglesia auxiliar de San Basilio empezará el próximo domingo a las siete de la noche la Misión de que ayer hablabamos, dirigida por los Reverendos Padres Avila y Navarro, de la Compañía de Jesús.

Desgracia

Ayer a las diez de la mañana pasaba por el Campo de San Antón, el garrochista José Sotomayor Luna, cayéndose del caballo. Fué auxiliado por el médico don Francisco Morilla, que pasaba por allí, el cual manifestó que tenía fracturada la pierna izquierda. El herido pasó a su domicilio Carrera de la Fuensanta, 1.

Médico homeópata

El doctor Montero, establecido en Sevilla en la calle Jesús del Gran Poder, recibirá en consulta en esta capital para el tratamiento principalmente de las enfermedades crónicas, y de los niños todos los domingos, de diez de la mañana a cuatro de la tarde en la calle Avenida de Cervantes, núm. 16.

Capítulo de escándalos

Esta madrugada Encarnación Maja, (á) La hortelana produjo gran escándalo en la calle Góngora. Hallábase embriagada.

Anoche Victoriano Ortega, escandalizó en una taberna de la calle Pastores, produciendo destrozos. A propósito de esto, ¿porqué no se prohíben las tabernas servidas por camareras?

Isidoro Cruz, Antonio Mejías y Antonio Carmona, escandalizaron anoche en la calle Mucho Trigo.

A las tres y media de la mañana de hoy, varios individuos promovían un fuerte escándalo en la calle Alfonso XIII, y al llamarles la atención por dos veces, uno de ellos llamado Manuel Serrano Serrano, se abalanzó al guardia arañándole la cara, emprendiendo la fuga, siendo después detenido por el brigada Antonio Muñoz.

En todos estos escándalos intervino la guardia municipal.

Detención

Anoche fué detenido Antonio Reyes Martínez, natural de Huelva, que entró en la casa 27 calle Cuatro Esquinas, recorriendo las habitaciones diciendo que iba a pedir una limosna.

Robo

Cinco lechones han sido robados en la huerta Pastinón, término de Baena, cuyos semovientes son de la propiedad de don Pablo Pérez Medina.

Autores de un hurto

Anoche sustrajeron una manta del carro que conducía Manuel Calas de Ecija.

Unos transeúntes que vieron la faena detuvieron a Francisco Gálvez Pérez, uno de los autores del hurto.

Esta mañana fué detenido en el mercado Manuel Fernández Heredia, autor material del hurto.

Política de Villafranca

Bajo sobre hemos recibido una hoja impresa que está circulando mucho, en la que D. A. B. contesta otra hoja suelta de don Ricardo Herrera Zamorano.

Sociedad de Peñarroya

El dividendo de dicha Sociedad, que ha venido siendo de 55 francos, bruto, en los tres años anteriores parece será elevado a 60, aunque no ha recaído aun acuerdo del consejo de Administración.

En Santo Domingo

El próximo domingo a las once de la mañana, celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba, Misa, Rosario y segundo acto de quinario con sermón a cargo del Reverendo Padre Domingo Fray Manuel Suárez.

De Hacienda

Para mañana se ha hecho el señalamiento siguiente: don Alberto Castañeyra, 811.50 pesetas; don Adolfo Reina, 1.500; don Angel Guevara, 1.500; señor Depositario pagador, 1.411.16.

Opositores

Han solicitado tomar parte en las oposiciones para proveer las cátedras de Modelado y Vacío vacantes en las Escuelas de Artes y Oficios de Córdoba, Granada, Málaga, Toledo y Madrid, nuestros paisanos don Francisco Avilés Marín y don Manuel Gárnelo Alda.

Resultado

En la causa instruida en el juzgado de Rute por el delito de detención ilegal contra Juan Muñoz y dos más, el fiscal retiró la acusación y la sala sobreseyó libremente en el proceso.

Pensión

Por la Dirección general de Clases pasivas, se ha concedido a doña María del Patrocinio Cuenca Rodríguez, viuda del subinspector de Sanidad, don Rafael Catalán Castellano, la pensión anual de 1.250 pesetas abonables desde el día 16 de Noviembre, por esta Tesorería de Hacienda.

Pesas y medidas

La contrastación periódica anual en

el partido judicial de Montoro, se verificará en los días 25, 26 y 27, y una vez terminada, se continuará en Villa del Río, Villafranca y Adamuz.

Reglamento

Ha sido aprobado por el Gobernador civil el reglamento de la Sociedad Artística, «Liceo Lucentino».

Para los presos

El señor don José Ignacio de Urbina ha remitido a don Mariano Maqueda, profesor de esta Prisión Correccional y encargado de la biblioteca que existe en la misma, 90 volúmenes de la colección Patria; además servirá a dicho señor gratuitamente varias suscripciones de los periódicos que el Patronato Social de Buenas Letras publica, para que los reparta entre los reclusos.

Certamen

Por iniciativa del Ilmo. Sr. D. Manuel González López, presidente honorario del Centro Obrero Conservador, la junta directiva del mismo en la última sesión celebrada, ha acordado celebrar un Certamen trimestral en el que podrán tomar parte todos los obreros socios del referido centro.

Oportunamente se anunciará el tema para el primer concurso y las condiciones de éste.

Minera

D. José Martín Medina ha solicitado 70 pertenencias de hierro con el nombre La Porra 2.ª, en este término municipal.

Perito

Se ha nombrado a don José Zurita Machado, perito agrimensor, para que entienda en la expropiación de una finca en término de Almedinilla, para la construcción del trozo segundo de la carretera de dicha villa a Alcaudete.

Soldados enfermos

Han llegado a Cádiz en el transporte de guerra «Almirante Lobo», los soldados enfermos de Larache del regimiento infantería de la Reina número 2: corneta Antonio Córdoba Paredes, soldados Sotero Vázquez Lavado, Andrés García Molina, Francisco Ordóñez Sánchez y Domingo Ortiz Montaña.

F. Guijo

DENTISTA
CALLE GONDOMAR
Donde está la fotografía

Todos

Los que encontrándose en la necesidad de reparar perdidas fuerzas usan La Carne Líquida del Dr. Valdés García, la prefieren siempre más a otro preparado. Algo dice esto en favor de este producto.

Garbanzos superiores

Finisimos, cochura garantizada (Castilla), a 35 pesetas fanega. Caparrós y Comp.ª, Coloniales, Plaza de Colón, 1.

Con marca «La Luna»

La antigua casa Amatller, ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates, que se recomiendan por su gran finura y delicado aroma. 34

La Victoria de los Pedantes

Ellos, ellos son; los mismos parecen, los mismos que la cáustica, muy suelta, correcta y graciosa pluma de Moratín puso en derrota; sin embargo, los pedantes de hoy, si bien se les mira, ofrecen una diferencia que puede distinguirlos de los pedantes de antaño; éstos eran molestos, insoportables; pero inocentes, hueros, inflados, vanidosos, y los de hoy son malvados, verdaderos demonios, hipócritas, dañinos, infames.

Recuerdo que cierto día nos hallábamos en la Sala de la junta directiva del Ateneo de Madrid. Allí, con el consentimiento de ésta, varios aficionados a la buena música habían colocado un piano y se reunían por las tardes a oír obras clásicas. Eran jóvenes casi todos y hacían un grupo no muy numeroso, reunido allí para que el piano apartado de la biblioteca no molestase a los estudiosos lectores y para que el bullicio de los salones de conversación no impidiese oír la música. Permittánnos los muchachos a alguno de nosotros entrar en la sala del concierto. Pues bien, un día colose allí uno de los más ridículos pedantes de que voy a hablaros. No tengo para qué decir el cargo oficial que ya ocupaba y sigue ocupando, por desgracia nuestra, para mal de la juventud, a quien él y otros de su calaña vienen procurando pervertir.

Es el tal un hombre muy afeitado, tiene cara de pastor protestante, voz nasal y melosa y una expresión de gravedad y pudibundez sacristanesca en la mirada, que haría reír si no causara luego indignación al oír decir al dicho señor las más repugnantes impiedades.

—¡Alto, señores, dijeron algunos mozos al ver entrar al pedantón.—Qué viene Zutano.

—¿Zutano?—preguntó uno con acento socarrón.

—Es maestro de artes.

—Es crítico de pintura.

—Es inteligentísimo en música.

—Fueron diciendo, unos de buena fé, otros con no poca ironía.

—¡Ay qué cara tan beatífica! qué andares, qué ademanes, qué tono, qué empaque y a la vez qué sonrisa de protección, qué aires de superioridad los de aquel Zutano.

—Vamos.. no se molesten.. esténse quietos..

—Dijo y tomó asiento. Hallábase en el piano uno de los mozos de más vivo ingenio y más festivo humor. Un guasón de gracia, un mucho de poeta, un algo de crítico, y, sobre todo, joven de exquisito gusto artístico, erudición y talento musicales.

—¿Qué va usted a darnos? ¿Beethoven?

—Sí, amigo Zutano.. replicó Julio, ¿V. le conoce?

—¡Oh, es mi deleite!—replica el pedantón.

—Julio dice que va a ejecutar la Novena Sinfonía. Todosnos llenamos de asombro al oír la oferta y mayor fué nuestro asombro cuando Julio empezó a ejecutar en el piano una música para nosotros desconocida.

Aquello no era la Novena Sinfonía. Tampoco lo conocíamos como composición de Beethoven, y sin embargo, parecía ser algo del gran maestro aunque a veces algunos fragmentos nos sorprendían por lo extraños..

Aquello era inexplicable.

El Zutano, parado, embelesado, extático parecía en lo más sublime del arrobamiento... Cabeceaba a veces y como involuntariamente se mecía al compás y en su cara expresaba una placidísima delectación.. mística.

Daba a veces recios suspiros y murmuraba... ¡Sublime!.. ¡soberbio! ¡oh! ¡ah!

No tardamos mucho en comprender la ingeniosa jugarreta de Julio Puyol..

y todos nos miramos unos a otros y todos al Zutano, tratando de disimular nuestra risa... Cuando Julio terminó, aplaudimos.

—¡Qué grandes esta Sinfonía! dijo solemnemente el Zutano.. Siempre que la oigo me subyuga.

—Pues, amigo mío.. esto que V. ha oído, no ha sido más que un potpourri de aires gallegos y asturianos, que yo he combinado con algunos motivos del septimino.. dijo Julio.

Huyó de allí el Zutano zumbado por las carcajadas de todos nosotros:

Así son estos pedantes.

Acaso ignorais que otro, personaje hoy, se puso a estudiar antropológicamente a un preso en el calabozo, y decía dirigiéndose a un periodista que le acompañaba en la crítica científica al encarcelado:

—Este hombre—hablaba el pedantón en voz baja—es un terrible parricida. Vea usted su cabeza pequeña, saliente la barba, gordas las manos, todas las señales, los caracteres todos del criminal nativo.

En esto, el llavero vino a decir al preso:

—Anda tú, afuera, estás libre.

—¡Cómo! exclamó el pedantón. ¿Libre Zarroca?

—Sí este no es Zarroca, el parricida; es un pobre quincenario detenido por falta de documentos.

Plancha monumental.

Pues éste y el otro pedante, más uno que pasa por sabio—y es un vil traductor, amañador y apropiador de lo ajeno extranjero—hombres son a quienes se tiene por eminencias nacionales.

Estos y otros que diciéndose defensores de la enseñanza libre, son los más astutos y caciqueros oficialistas.

Estos y el que leyendo cubiertas ó índices de revistas, aparentan una erudición extensa y un saber profundo... Estos y otros forman la más peligrosa pandilla de pedantes, alienísta corruptores de España. Ellos son los que con más odiosas intrigas cercan a los ministros de Instrucción Pública (babeas ministros) y dominan en este ramo; estos son los que trabajan por destruir las escuelas religiosas y se oponen a la libertad de enseñanza... ¡Estos son los que, oh, España mía! te denigran y ultrajan en el extranjero y estos son los que triunfan y, si no oponemos la fuerza de iniciativas generosas, la resistencia honrada, la actividad celosa para que la sociedad atienda a cumplir por sí misma la alta función de la Instrucción Pública, se harán dueños de todo.

Casi puede ya afirmarse que asistimos hoy a la victoria de los pedantes. José Zahonero.

Liquidación

La Oriental,
Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

SE ARRIENDA

Desde el día, la cuadra, pajar y cochera, en la calle Pedro López, 48. Para tratar, Cister, núm. 28.

DE SOCIEDAD

Hoy, San Nemesio, celebra sus días don Nemesio Medina.

También los celebra don León Rodríguez, capellán de S. M.

—El general Barrera, coronel que fué de este tercio de la guardia civil, ha sido nombrado secretario de la Dirección general de la benemérita.

—En Castro del Río ha fallecido cristianamente como había vivido, el distinguido médico don José Márquez Martín.

—Está en Córdoba don Juan López Serrano, hermano del primer teniente alcalde de este ayuntamiento don José.

—En el expreso de esta mañana ha regresado de Madrid el gobernador civil don Fidel Gurra, acompañado del diputado a Cortes don Ricardo Aparicio y su bella sobrina la señorita Rafaela Aparicio.

—El gobernador de Cádiz obsequió ayer con un almuerzo a nuestros paisanos los señores Alcalá Zamora, Fernández Jiménez y Entrenas. El menú lo constituyeron exclusivamente platos de pescado.

—Está en Madrid en compañía de su tía doña Rosario Ariza de Carbonell, la bella y simpática señorita Carmen Courty de Carbonell.

—Anteayer se celebró un te-bridge muy agradable en casa de la señora viuda de Sánchez Tirado en Madrid. Asistieron varios títulos del reino, la condesa viuda de Hornachuelos, la señorita de Hocos y el Duque de Hornachuelos.

—Han regresado a Fuente Obejuna don José Castillejo Castillejo y su distinguida esposa doña Carmen Gómez.

—Nuestro vecino D. Ricardo Benedicto Gálvez, que mandaba el quinto depósito de reserva ha sido nombrado para mandar el regimiento de caballería de Borbón y con este motivo está recibiendo muchas felicitaciones.

—Llegó de Hornachuelos el diputado provincial, don Antonio García Durán.

—Está en Córdoba el secretario político de don Eduardo Dato, don Ramón Peris.

—Hoy ha pasado el día en Aguilar don Francisco Cabrera Pozuelo.

—Marchó a Santaella el rico propietario don José de Llamas Trevilla.

—Pasa temporada en su finca de Villarrubia doña Dolores Molina de Amo ó hijos.

—En el rápido de ayer, regresó de Madrid, la señora doña Blanca Sánchez Guerra de Alvear y su simpática hija Rosarito.

—El domingo de Resurrección se celebrará la boda de la señorita María Villegas Montesinos, con el catedrático de la Escuela de Artes y Oficios de Málaga, don Francisco Quintero Cobos.

—Regresó de Montilla el Director del Colegio de San Francisco de Sales, el R. P. D. Sebastián Pastor S. S.

—Ha regresado de la corte a Lucena y se encuentra casi restablecido del padecimiento que le aquejaba, el señor Marqués de Campo de Aras.

—El diputado don Federico Laviña, llegará mañana en el tren correo a Cerro Muriano, con objeto de visitar a su hija Margarita, esposa del ingeniero don Eduardo Merello, la cual según dijimos recientemente, ha dado a luz su primogénito. Desde allí continuará viaje para la corte.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más; pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que, transformados en pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.



	PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24	1'95, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia.	400 —	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico.	350 —	16	1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se facturan con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje, e hace toda clase de envase desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES
Capital social suscripto. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000 "
 DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID
 Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
 Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.
 Inspección general en ésta. OFICINAS: Osario, 25, duplicado
 Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
 Madrid 20 (16).
 En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 84'00.—El 5 por 100 amortizable, á 101'20.—Cédulas hipotecarias, á 102'30.—Las acciones del Banco de España, á 448'50.—Las de la Tabacalera, á 291'50.—Los francos, á 7'75.—Las libras esterlinas, á 27'17.

Politica
 Madrid 20 (tres tarde)
 Madrid 20 (seis tarde)
Dato y Romanones

El señor Dato fué esta mañana á Palacio á cumplimentar al monarca.
 Como permaneciera mucho rato, estando allí antes de comenzar el Consejo, los periodistas supusieron que se habrían encontrado en el régio Alcázar Dato y Romanones, y habrían cambiado impresiones políticas.
 Esta suposición no era gratuita y el Conde y Dato la confirmaron después.
 Romanones habló con Dato acerca de las próximas elecciones.
 La entrevista fué antes de entrar en la Cámara regia.

El Conde manifestó á Dato el deseo del gobierno de ir de acuerdo con los conservadores en las próximas elecciones, reiterándole cuanto sobre este particular dijo hace pocos días á don Gabriel Maura.
 El señor Dato felicitó al Conde por la ocupación de Tetuán.

El Consejo de hoy
 Romanones recibió á los periodistas en la Presidencia y les dijo:
 —Hoy me he retrasado un poco porque después del Consejo celebrado en Palacio, me detuve á cumplimentar á la real familia.
 En el consejo di cuenta al Rey de asuntos de política interior y exterior.
 De política extranjera me detuve principalmente hablando del aumento que en Francia y Alemania han tenido los aprestos militares este año.
 Hablé de la revolución en Méjico, y de la situación en Portugal, de la política en Bélgica y de haber ocupado Mr. Poincaré el cargo de Presidente de la República Francesa. Me felicito de ello, porque espero que nos llevemos muy bien con Francia, pues Poincaré es un buen amigo.
 También me ocupé de la toma de Tetuán, de sus causas y posibles consecuencias.
 Del empréstito, base de la labor financiera del gobierno, que ha de ser lo más importante del plan parlamentario.

Firma de Guerra
 El monarca firmó un decreto, conce-

diendo la Cruz de María Cristina al capitán de Estado Mayor don Carlos Casto, por servicios especiales prestados en Ceuta.
 Varias cruces y recompensas á jefes, oficiales y tropa, por méritos contraídos en la ocupación de varias posiciones el año anterior.

Valera y Silvestre
 En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del ministro de España en Tánger señor Marqués de Villasinda, que trasmite otro despacho del coronel Fernández Silvestre.
 Este dice así: Ayer se me presentó el coronel señor Barrera, ante el ministro de España, hablándome de la actual situación política de la región y transmitiéndome instrucciones.
 Convinimos las líneas generales para seguir á este respecto.
 Me extraña mucho la campaña que sostiene parte de la prensa hablando de supuestas desavenencias que existen entre el ministro de España y mi persona.
 Esta tarde visitaremos al Raisuli.

Mejoría
 El subsecretario de Gobernación señor Navarro Reverter Gomis, está un poco mejor de su dolencia.
El puchero electoral
 Alba ha conferenciado hoy con varios diputados á Cortés acerca de las elecciones.
Contra la disciplina
 Se ha firmado el indulto del soldado de Marina Pablo Fernández, que fué condenado en Consejo de Guerra por desobediencia.

Vocales
 Han sido nombrados Vocales del Instituto de Reformas Sociales, D. Gabriel Maura, el Doctor Pulido y D. Luis Morote, en las vacantes producidas por defunción de D. José Canalejas, D. Segismundo Moret y D. Eugenio Silvela.
Huelga general
 Oviedo.—Se ha declarado el paro general en toda la zona minera. Solo se trabaja en el coto minero de Comillas. El gobernador civil ordenó que la guardia civil ocupase los caminos que conducen á las minas de Comillas.
 Esta mañana cuando se dirigían á este coto los huelguistas formando grandes núcleos, para obligar á holgar á los mineros, se encontraron con la benemérita que les cortaba el paso.
 Después de algunas escaramuzas se impuso energicamente la guardia civil. Hay nueve detenidos.
 En el resto de la provincia la tranquilidad es completa.

La toma de Tetuán

Elogiando á Alfau
 El Conde de Romanones ha vuelto hoy á elogiar al general Alfau por el éxito de la operación de ayer. Todo se realizó como estaba previsto.
 Ahora lo que falta saber es la impresión que ha producido en las cábilas y el grado de sentimiento y de adhesión de las mismas.

Tropas
 Las tropas que marcharon de Algeciras para Ceuta y Tetuán son seis compañías de Extremadura, á saber las cuatro del primer batallón y la segunda y tercera del tercero.

Detalles
 Ceuta.—A la vez que la columna terrestre mandada por Alfau, avanzaba sobre Tetuán, salieron los correos Millán Carrasco, Apostol y el remolcador Manuel, llevando ocho lanchones de la Compañía de Mar con tropas que desembarcaron por Río Martín, avanzando con dirección á Tetuán protegidas por el crucero «Carlos V». La alcazaba la ocupa una compañía del Regimiento del Serrallo.

La jornada
 En Rincón Medick se notaba gran movimiento desde bien temprano. El tabar recorrió las calles y formó en la puerta.
 A las cinco se tocó diana y salió Alfau al frente de una columna.
 A las siete llegaban á las murallas dos compañías de tiradores del Rif. Ocupan el Monte Dersa é instalan el heliógrafo.
 Una compañía ocupa la alcazaba.
 A las 8'30 se divisan las tropas que son un batallón del regimiento de Ceuta mandado por el teniente coronel Gil Yuste. Llegan al monte Dersa. Las fuerzas se poseionan del monte Dalmicia.

Desde Rincón Medick salió una compañía mixta de ingenieros mandada por el capitán señor Castro y tenientes señores Corral, Morato y el teniente moro Benamar Yasmif.
 Sigue otra compañía que manda el capitán Muñoz y ocupa el monte Dena.
 Los moros están en las azoteas en actitud de curiosos.
 Las tropas construyeron su campamento y se fortificaron.
 A esperar Alfau salieron el consul de España señor López Ferrer, los cónsules extranjeros, el baja y los notables de Tetuán y la colonia española.
 La comitiva entró en Tetuán á las doce en punto.
 El tabar presentó armas y se tocó la marcha real.
 Las baterías de la Alcazaba saludaron con 21 cañonazos la bandera española.
 Los españoles sabían la noche anterior lo que iba á ocurrir y no se acostaron.
 Alfau y sus ayudantes almorzaron con el consul de España.

Revolución en Méjico

Una frase de Romanones
 El Conde de Romanones nos ha dicho que se ha recibido un telegrama del ministro de España en Washington, confirmando la noticia de la prisión del presidente de la República de Méjico general Madero.
 A guisa de comentario el Conde añadió estas palabras:
 —Así se hacen las revoluciones.
Sobre las armas
 Méjico.—Los revolucionarios permanecerán tres días sobre las armas hasta asegurar el triunfo en toda la nación.
El hermano de Madero
 Gustavo Madero, hermano del Presidente de la República, fué causa del movimiento por su proceder arbitrario.
 El pueblo lo odiaba y la última prueba de su odio la ha dado ayer incendiando la redacción del periódico Maderista «La Nueva Era».
 Gustavo Madero dilapidaba el dinero de la Hacienda pública y cometía toda clase de excesos.
 Al ser hecho prisionero por los rebeldes, se le encontró una cuartilla manuscrita, en la que se leía lo siguiente:
 Lista de los que han de morir.
 Generales De la Barra, Orozco, Teller, Triviño, Gómez, Díaz y Flores.
 Todos estos generales son afectos á los rebeldes.
 El hallazgo de la cuartilla enfureció á éstos que condujeron á Gustavo Madero maniatado á un cuartel inmediato y allí lo fusilaron.
Candidato
 El candidato que cuenta con más probabilidades para ocupar la presidencia es el general Díaz, sobrino del gran Por-

firio Díaz, que tanto hizo por el engrandecimiento de Méjico.

La paz
 Méjico.—Después de siete días de sangrienta lucha, en las calles reina la paz.
 El pueblo recorre las calles dando vivas á los generales Díaz y Blázquez.
El jefe derrotado
 El general Madero está preso en la Ciudadela. Le ha visitado el presidente interino, hallándole muy abatido.
 Desconoce el fusilamiento de su hermano Gustavo.

Miscelánea

Cortesía
 El Conde de Romanones salió á la una de Palacio. Nos dijo que después del Consejo había estado cumplimentando á la Reina doña María Cristina, dándole las gracias por la cariñosa felicitación que le dirigió ayer con motivo de ser el día de su santo.

Fallieres
 El presidente saliente de la República francesa Mr. Fallieres, ha dirigido un telegrama al Rey agradeciéndole el saludo de despedida que le dirigió don Alfonso al cesar aquel en dicho elevado cargo.
Felicitación
 Una comisión del cuerpo de archivo y bibliotecarios ha visitado hoy al señor Alvarez Mendoza, para felicitarle por su nombramiento de subsecretario de Instrucción Pública.
Notas palatinas
 Hoy han cumplimentado al Rey el Duque de Tovar, el Conde de Pinofiel y don Pedro Miranda, doña Victoria y la archiduquesa de Austria, visitaron á la Princesa Beatriz y luego pasearon or la Casa de Campo.
Suicidio
 Una mujer como de 35 años se subió á lo alto de la escalera de una casa de la calle de San Bernardino, arrojándose desde allí. Murió poco antes de llegar á la casa de socorro. Se ignora quien sea.

Reyería
 Hoy han cuestionado dos sujetos en la Plaza Mayor por cuestión de intereses. Ambos resultaron gravemente heridos de arma blanca.
Militares
 Barcelona.—Para conmemorar el 31 aniversario de la Academia general militar, se reunieron en el Mundial Palace los jefes y oficiales de aquella promoción en fraternal banquete.
 A los postres se acordó telegrafiar al general Marina, á los generales don Miguel Primo de Rivera y Arraiz Conderena, al coronel Fernández Silvestre y al comandante Amado.
 Al general Arraiz le encargan felicitación al general Alfau y á las tropas que bajo su mando ocuparon ayer Tetuán.

Las religiosas y el tifus
 Zaragoza.—El alcalde de Almunia comunica que el tifus exantemático ha tomado gran incremento.
 Una de las personas que últimamente han sido atacadas es una Hermana de la Caridad de las que tanto se están distinguiendo cuidando á los tíficos.
Los ferroviarios
 Almería.—Se anuncia para muy en breve que se declararán en huelga los ferroviarios de la Compañía del Sur de España.
Escuela militar
 Salamanca.—Llegó el general Ochoa para asistir á la inauguración de la Escuela Militar.
 La inauguración se verificó en el Paraninfo de la Universidad.
 El capitán profesor leyó una memoria documentada, y luego hablaron el gobernador civil, el capitán general y Unamuno.
 Este, entre otras cosas, dijo que la fuerza debe servir para conquistar la paz.
 Luego se celebró un banquete.
Riegos
 Una comisión de regantes de Murcia se ha reunido en una sección del Congreso con los diputados por aquella región, ocupándose de los abusos que se cometen en Murcia, en cuestión de riegos.
 Se acordó pedir hora á Villanueva para hablarle del asunto.

Arriendo del Arbitrio de Carnes
 Acordados por la Junta designada al efecto los tipos á que han de ajustarse los conciertos obligatorios del Extraradio por el referido arbitrio, se invita por medio del presente anuncio á todos los obligados al concierto para que puedan celebrarlo en estas oficinas, calle de

Ambrosio Morales núm. 3, todos los días, desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde y durante un plazo que dá principio en el día de la fecha y terminará el 25 del próximo mes de Marzo, advirtiendo á los interesados que transcurrido dicho plazo sin verificarlo, incurrirán en las responsabilidades que de terminan las Ordenanzas del Arbitrio, aprobadas por R. O. del Ministerio de Hacienda de 10 de Enero del año corriente.
 Córdoba 19 de Febrero de 1913.—El Recaudador, Joaquín Vega.

ESCUELA DE NIÑOS

SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Dirigida por los PP. de la Compañía de Jesús en el claustro de la Real Colegiata de San Hipólito.
 Primera enseñanza española y francesa, que comprenderá desde los primeros rudimentos hasta el grado de instrucción conveniente para el ingreso en la segunda enseñanza, y se ajustará el método pedagógico del señor Manjón.
 Se admiten alumnos desde los cinco años de edad.
 Horas de clase, de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde.
 Pensión, 10 pesetas mensuales.
 Entrada por la puerta de la Residencia, calle Menéndez Pelayo, (antes Alegría).
 Los padres que deseen el ingreso de sus hijos en esta Escuela deben presentarlos al P. Superior de la Residencia.

Fijarse bien en los chocolates que elabora
HIPOLITO CABRERA
 ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO
 Ha mejorado en todas las clases.
 Poco cuesta probarlo.

LA HERNIA

Y las desviaciones de los órganos
 ¿Queréis encontrar el alivio radical é inmediato para vuestra enfermedad?
 ¿Queréis poneros al abrigo de todos los peligros que os amenazan?
 ¿Queréis consagraros, sin miedo alguno al dolor, á toda clase de trabajos, aún á los más penosos?
 Pues adoptad inmediatamente los nuevos aparatos de A. CLAVÉRIE, el célebre especialista herniario de París.
 Ligeros, flexibles y de fuerza contenitiva que varía hasta el infinito, convienen por igual á todos: á los hombres como á las mujeres, á los viejos como á los niños, pues procuran la reducción completa y definitiva de las hernias, aún de las más antiguas y voluminosas.
 Adoptados en Francia por el Ejército y la Marina, grandes administraciones y obreros del campo y de la ciudad, dichos aparatos son recomendados en la actualidad por más de 5.000 doctores en medicina y han sido aplicados con éxito á más de un millón de herniados de todos los países del mundo.
 Todas las personas atacadas de *Hernias, Relaxaciones, Descensos y Desviaciones uterinas* deben pues apresurarse á visitar al Sr. A. CLAVÉRIE, quien recibirá y hará la aplicación de sus maravillosos aparatos de nueve de la mañana á cinco de la tarde, en CORDOBA, domingo 2 y lunes 3 de Marzo, Hotel Suizo; Sevilla, martes 4, miércoles 5 y jueves 6 de Marzo, (hasta las 3 p. m.), Hotel de Inglaterra.
 Consejos é informes gratis por correspondencia. A CLAVÉRIE, especialista herniario patentado, 234, Faubourg Saint-Martin, París.

CASA JOSE BAREA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4
 Precios de venta al público desde el 15 de Febrero hasta nueva cotización.
 Carne de vaca con hueso, 2'08; idem masa sin hueso, á 2'80.
 Ternera con hueso, á 2'56; idem masa sin hueso, 3'56.
 Macho, 1'94.
 Borrego, 1'94.
 Pan extra catalán, á 0'44 kilo; idem 1.ª, á 0'40; idem de familia ó labor á 32.
 Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 92 reales los once y medio kilos; fresco sin sal, á 47 los id. id. Tocinos para dentro: añejo, á 112 los id. id.; fresco sin sal, á 86 los id. id.

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pleitos.
 Para informes personalmente á don José Jurado González. Calle Conde del Robledo, sin número, principal derecha, altos de Colón.
 Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarrillo. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarlo en Córdoba: Dr. María, Gondomar, n.º 2, Farmacia



Agencia Universal de ANUNCIOS
para todos los periódicos de España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros. — Madrid

Seguros de Vida: Las condiciones generales de las pólizas son de las más liberales y de las más ventajosas que rigen en materia de seguros.

El hombre con su inteligencia y trabajo, produce una renta; ésta desaparece al ocurrir el fallecimiento. Con una póliza de seguro de vida deja á salvo el porvenir de su familia ó de quien sea designado beneficiario. Sirva a llenar y emitir este cupón, bajo sobre, al Subdirector D. Antonio Conzatti, con oficinas en la calle Alfaro, 28 y 30, en Córdoba y recibirá de ellos de la clase de seguro que más se adapte á su edad y conveniencia

CUPON

Nombre _____
Domicilio _____
Población _____
Profesión _____
Día, mes y año de su nacimiento _____
Cantidad anual que podría destinarse al seguro _____

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mezerion, Mentol, Alcanfor, Coquina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirlo con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

Papel para envolver

En la Admón. de este periódico se vende por arrobas y por kilos.

Ambrosio Morales, número 6

ESPIRITUALIDADES

GRAN CINE

Función por sesiones

Números de variadas.
En los intermedios se proyectarán películas de gran novedad de la casa Pathé Freres.
Precios: 1.ª fila preferente 0.40 pesetas.—2.ª fila de preferente, 0.35.—Entrada general, 0.20

Cisco de orujo

Se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía, á once reales hectólitro, puesto en los almacenes de San Antonio; á domicilio, un real más.

Maiz plata

Clase buena, lo hay de venta en casa de los señores Carbonell y Compañía, á 22 pesetas los 100 kilos, con envase sobre vagones Córdoba y á 20 pesetas sobre vagones Cadix, con envase.

Cebada

Buena clase, á 37 reales fanega, sin sacco, en el domicilio del comprador y á 35 reales sobre vagones Sevilla sin envase. Para cifras dirigirse á los señores Carbonell y Compañía.

Garbanzos

Para siembra, buen tamaño y precio reducido. Se venden en casa de los señores Carbonell y Compañía.

IMAGEN DE SALVADOS

MANRIQUES, 8.—TELEFONO, 64

Ricardo Manriques y Esos.—Madrid
CASA FINCA
Podrá la marca GRABADOR

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS	
Temperatura máxima al sol y al aire libre.	18 60
Id. id. á la sombra y al aire libre.	13 40
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	4 60
Id. media á la sombra y al aire libre.	9 00
Oscilación.	8 80
Agua de lluvia en milimts.	0 00
Agua evaporada en milimts.	2 20
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA	
A tura barom. en mm. á 0°	744 60
Temperatura á la sombra.	5 20
Id. de termómetro húmedo.	4 20
Tensión de vapor.	5 70
Humedad relativa.	91 30
Estado del cielo.	Casi cubierto
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza.	Muy flojo
Velocidad en kilómetros.	59
Córdoba 20 de Febrero de 1913.—	
El Catedrático de Física, Rafael Vázquez	

Para anuncios bien comprobados A. REYES MORENO.

MUJER

Nada hay tan admirable en sus efectos y curaciones, como el famoso CORDIAL DE CEREBRINA del Dr. VIRICI de New York. Gran reconstituyente. Es el TONICO IDEAL y mas completo para las mujeres debilitadas. Es sabido que la belleza, salud y fuerza juvenil del bello sexo, se pierde en gran parte, debido á las irregularidades ó trastornos de la menstruación. Muchas sufren silenciosamente en esa época y ven se marchitaran sus encantos sin saber que hacer; pero el remedio existe y es el CORDIAL DE CEREBRINA del Dr. Virici, que es el gran regulador. Con su ayuda el crítico período pasa sin molestia, devolviendo el aspecto perdido, la frescura al cutis y alegría á todo su ser; y es porque dicho cordial fortalece prodigiosamente los órganos privados de la mujer, les devuelve su salud normal y al mismo tiempo equilibra el cerebro y todos los trastornos de los nervios. No duda Virici sobre este gran específico que siempre lo hará bien. Curándose que es el legítimo—no admita sustituto por que ninguno se parece á este remedio, y fórmelo hasta completa curación. De venta en todas las Farmacias. En Madrid: Pérez, Martín y Compañía.

Gran Fundición de Campanas de Constantino de Linares

LA CASA MAS ANTIGUA Y MAS ACREDITADA DE ESPAÑA

Refundición de campanas rotes, con los mian os metales, forjas y soado que estas tuvieren, si así lo desean.

Se construyen carillonas de 8 por 11 y más campanas, completamente á tono musical.

Las campanas fundidas hoy en esta antigua casa, producen un sonido puro y de gran majestuosidad, y se oye á débil distancia que las fundidas por otras casas. No confundan esta antigua casa con otras que dicen pertenecer á ella, pues estas que ofrecen grandes primores, a precios, nunca llegan á las fundidas por esta casa y son defectuosas en los trazos, en el sonido y material que emplean.

Esta casa ofrece grandes facilidades para el pago á plazos, garantía por quince años, transportes de ferrocarril en toda España, son de cuente y riesgo de la casa. Pídanse presupuesto al Director de los Talleres de Córdoba, calle B. de Madrid.

Títulos expedidos por los Sres. D. Andrés O. teóricos de sembramiento, fundador de los mismos, de Córdoba, Cádiz, Málaga, Toledo, y recomendada por los Prelados á los párrocos y encargados de iglesias de sus respectivas Diócesis.



Cerambonchel Bajo Madrid

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabemos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITARIOS EN CORDOBA

D. José Polo, Farmacia y Droguería.—Sres. Márquez y Urbano, Alfaro 17, Droguería.—D. Jolío Rodríguez, Alfonso XIII 22, Droguería.—Sres. Fuentes hermanos, Duque de Hornachuelos, Farmacia.

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Esquelas de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono, 70

Fernando Guijo

Cirujano

Dentista



Gondomar sin número
Donde está la fotografía



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandelina.
La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las pústulas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca serás calvo.
La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandelina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á las personas toñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que está unida á la botella.

Se venden en las principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.
Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas franco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.